

Proletarios de todos los paises, uníos

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 70

Lunes 22 de Agosto de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

VIVA LA UNIDAD DE SOCIALISTAS Y COMUNISTAS!

El pasado miércoles día 17 se cumplió el primer aniversario del programa de unidad de acción suscrito por el Comité Nacional de Enlace de los dos partidos obreros

Un año de acción común CRISOL ROJO Resoluciones de Unidad

Junto a las dos fechas históricas para el proletariado español, que se cumplen en este mes, la constitución del primer Partido político de la clase obrera en España y la formación de nuestra gloriosa U. G. T., figuran hoy en la no menos histórica efeméride en que quedó sellada la unidad de acción de socialistas y comunistas a través de un programa suscrito por el Comité Nacional de Enlace de ambos Partidos.

Un año de acción conjunta, coordinada orgánicamente a través de los Comités de Enlace, ha demostrado de forma convincente que nada fundamental separa hoy a socialistas y comunistas. Los problemas vitales que la guerra plantea, son examinados bajo una identificación de pensamiento que permite a socialistas y comunistas marchar con pasos seguros hacia el Partido Unico del Proletariado, máxima aspiración de la clase obrera.

La reciente reunión del Comité Nacional del Partido Socialista que acaba de sellar su unidad interna liquidando sus pequeños pleitos de tendencias, ha de contribuir grandemente

a reforzar más esta inteligencia cordial de socialistas y comunistas, que estrechamente unidos a anarquistas y republicanos y bajo la dirección del Gobierno de Unión Nacional, forjarán la victoria total y definitiva del pueblo español.

Al saludar en este primer aniversario los serios progresos experimentados en el camino de la unidad política del proletariado, señalamos la necesidad de ampliar más esta unidad cimentándola en todos los pueblos y lugares de trabajo, donde socialistas y comunistas deben abordar y resolver rápidamente los graves problemas que la hora actual plantea. En el contacto diario, en la inteligencia cordial y la ayuda mutua, encontraremos la forma de liquidar definitivamente los recelos e incompreensiones que aún puedan existir, dedicándonos con todo entusiasmo a laborar con la máxima lealtad por liquidar la división de las fuerzas marxistas, constituyendo el Partido Unico que sea el nervio y motor de todo el pueblo en su lucha por la independencia nacional de España.

TOCABA a su fin la media jornada de aquel día tan caluroso, que el bochorno y la pesadez del clima, tenía completamente abotargadas—lo que se dice de todo punto inservibles—, las fibras del pensar y del sentir. En este estado inconsciente, abandoné por un momento el trabajo, para recuperar en parte las energías perdidas, asimilando un coctail de cualquier brevaje del tiempo, en íntima mescolanza con los cien gramos de pan—algunas veces ni lo parece—que nos corresponde por racionamiento equitativo. De esta forma, consumamos el sacrificio que, gustosa y abnegadamente nos imponemos, a sabiendas de que la guerra de independencia que sostenemos contra los traidores de dentro y los invasores de fuera, es la que nos depara estas anomalías que conseguimos vencer sin grandes esfuerzos, impulsados por nuestra fe en la victoria, que sin discusión de ninguna clase será nuestra, de la República, de los que siempre fueron explotados.

Enfrascado en estos pensamientos, no pude evitar la avalancha humana que se precipitó sobre mí al volver una esquina. Un buen hombre, en cuyo rostro se dibujaba una rabia feroz, desgredado, sudoroso y jadeante, con cara de pocos amigos, que llevaba por más señas el forro de todos los bolsillos al viento, detuvo en seco su marcha desenfundada y quedé mirándole de soslayo, con cierta desconfianza. Al primer golpe de vista, pude apreciar que aquel camarada no me miraba con buenos ojos, tal era la cantidad y calidad de malhumor que denotaba en los aspavientos que realizaba para desasirse del brazo que le había tendido generosamente.

El primer intento para calmar sus nervios excitados, dió un resultado negativo. Insistí nuevamente instándole a que me contara lo que le había sucedido. Un movimiento desdenoso de hombros fué su respuesta categórica. Decidido a averiguar los motivos por los cuales aquel ciudadano se encontraba tan desesperado, le formulé algunas preguntas, dudando desde el primer momento que mi interrogatorio diese un resultado satisfactorio. En primer lugar, suponiendo que hubiese sido objeto de un atentado personal, le ensarté la interrogante consiguiente. Un ¡no!, demasiado significativo, truncó esta nueva posibilidad. Volví a la carga y nuevamente busqué y rebusqué en mi cerebro todo el cúmulo de cosas que podían preguntarse a una persona en tal estado de ánimos. Nada pude averiguar en definitiva, pues siempre recibí el menosilabo negativo.

Pero, ¡oh dicha de los que pacientemente aguardan hasta el final! Aquel hombre, repuesto, al parecer, del "achuchón" que había sufrido, se decidía a contarme sus cuitas. Sus gestos así lo anunciaban. Y cuando esperaba que me dijera que su "carriñosa" suegra había tenido con él algunas palabras, me espetó la siguiente expresión cortante y fría que me dejó anonadado: ¡He sacado la cédula, compañero!

DOCTOR FRANZ

Tras laboriosas sesiones, seguidas con el máximo interés por todos los antifascistas, acaba de clausurar su Pleno Nacional, nuestro Partido hermano el Partido Socialista Español.

Las resoluciones adoptadas en él llenarán de alborozo a toda la familia marxista y a los antifascistas en general, porque de la liquidación de viejos pleitos y el consecuente robustecimiento de su unidad interna, se han de derivar provechosos frutos, no sólo para el Partido fundado por Pablo Iglesias, sino para la unidad más estrecha de todo el pueblo español y en particular de socialistas y comunistas.

Al expresar su deseo de que las relaciones entre el Partido Socialista y el Comunista, de manera especial, lejos de enfriarse, sean cada día más cordiales y estrechas, el Comité del P. S. recoge justamente el ferviente deseo de millares de combatientes del frente y de la producción, que derramando juntos—socialistas y comunistas—su sangre generosa en las trincheras o trabajando hasta el agotamiento para que nada falte a nuestros soldados, elevan su clamor a través de los Comités de Enlace, diseminados por centenares en toda España, de llegar cuanto antes a la fusión estrecha en el Partido Unico.

Nada se puede temer, pues, sobre recelos ni exclusivismos cuando el organismo para disiparlos y hacer que se derritan como el hielo al contacto del calor, está vivo y palpitante en los Comités de En-

lace, cada vez más animados y dinámicos por la solución vital que en ellos encuentran todos los problemas del momento.

El Comité Nacional da una prueba de fina sensibilidad política y de vibración al compás de la realidad, cuando se muestra decidido partidario del robustecimiento de la política del Frente Popular y de su expresión más señera, contenida en los trece puntos del Gobierno de Unión Nacional, pidiendo para ellos un acatamiento sin condiciones. Y de un preclaro ejemplo a todos los españoles honrados al solicitar obediencia rigurosa a los mandatos de la guerra trazados por el Gobierno, al cual ratifica su adhesión.

Desde hoy no existe más que un Partido Socialista unido y homogéneo, dispuesto a hacer de su unidad un mandato, borradas definitivamente las diferencias de matiz o tendencia, fuertemente agrupados bajo una sola bandera. Este feliz acontecimiento, será acogido con inmensa alegría por todo el pueblo español, y en particular por los militantes socialistas y comunistas, que, como acaba de afirmarse en el Pleno, como decía nuestra camarada Dolores en el último Pleno de nuestro Comité Central, estamos decididos a luchar hasta la victoria definitiva de la República, hasta arrojar al último invasor del suelo de nuestra Patria, bajo la bandera del Frente Popular, bajo la firme dirección del Gobierno de Unión Nacional, estrechamente unidos todos los españoles.

Palabras de DOLORES IBARRURI

"Si en épocas normales, para dar más eficacia a la acción del proletariado, se necesita cohesión y unidad en la dirección, en los momentos actuales no es ya simplemente un recurso táctico, sino una obligación imperiosa impuesta por la necesidad de ganar la guerra, y como medio de asegurar las conquistas revolucionarias que el pueblo ha conseguido con su esfuerzo y heroísmo magníficos.

Nuestro Partido—y hoy podemos afirmar llenos de satisfacción que el Partido Socialista ha comprendido también esta necesidad y trabaja sinceramente en esta dirección—, atento siempre al clamor de las masas populares, ha planteado ante el Partido Socialista—dispuesto a buscarle solución a costa de todos los sacrificios—el problema candente de la unidad inmediata del Partido Socialista y el Partido Comunista.

No es la posición del Partido Comunista—como han arguido los malintencionados—una maniobra política tendente a la absorción, ni se trata de imponer criterios personales o de un grupo ni del desplazamiento de ningún camarada que, ligado por muchos años a su organización, siente profundamente el cariño por su viejo partido. Se trata de algo decisivo, de un hecho de tan enorme importancia que de su realización depende el futuro de la revolución española y la posibilidad de acelerar la victoria, terminando con todas las diferencias que puedan entorpecer las acciones necesarias para dar un mayor impulso al trabajo en la retaguardia y a la lucha en los frentes; y ante esto no caben egoísmos ni posiciones personalistas".

(Introducción al programa de acción común elaborado por el Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista el 17 de agosto de 1937).

Palabras de Ramón González Peña

Al programa trazado por los dos Partidos marxistas españoles, representados por el Comité Nacional de Enlace, no le han puesto reparos ni los enemigos de nuestra unidad, mientras que, en general, ha merecido aprobaciones de valía, como por ejemplo, la de Pietro Nenni, tan conocedor de nuestro país y del movimiento socialista internacional. Responde a lo que yo vengo llamando la "cuestión previa".

Es, pues, un programa de guerra, por la guerra y para ganar la guerra. En las rutas que traza, debemos canalizar nuestras actividades socialistas y comunistas, que representamos la mayor fuerza social de la España republicana. No es sólo la enunciacón de lo que se desea, sino de lo que se puede realizar y además rápidamente.

Acaso haya quien crea—o que, sin creerlo, lo diga—que aquí termina lo que nos proponíamos en orden a la unidad. Conviene consignar claramente que éste es un programa de unidad de acción; en gran parte ya lograda, y no hay que confundirlo con las bases de fusión orgánica que hemos comenzado a perfilar para acometer seria y oficialmente la trascendental obra de dotar al proletariado español de lo que tanto anhela: el Partido Unico.

Nuestro programa de guerra es, sin meabargo, la gran prueba que lo haga posible y que abrevie el camino a recorrer.

(Introducción al programa de acción común elaborado por el Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista el 17 de agosto de 1937).



Resistencia en Levante

Las características de la resistencia en Levante, son la de mermar los efectivos de las tropas invasoras. Las fortificaciones que se están construyendo constituyen el espíritu antifascista de las masas valencianas dispuestas a la defensa de las vegas mediterráneas. La resistencia en Levante no es exclusivamente la salvación de la capital y de la tierra valenciana de las garras imperialistas internacionales. Tiene una profundidad más extraordinaria: la de gastar las fuerzas extranjeras para acelerar el triunfo de nuestras armas o la consecución de nuestra victoria.

La consigna del comisario de la Agrupación de Ejércitos, camarada Jesús Hernández, de que la resistencia no es la defensa pasiva, sino la de hostilizar, contraatacar, moverse... o sea, en definitiva, la de gastar las energías fascistas, se ha cumplido de una manera tajante y heroica en los combatientes de Levante. Aparejada con esta resistencia que ha hecho estrallarse a las fuerzas invasoras, ha logrado que nuestro Ejército, que tiene la suficiente potencialidad para desarrollar una ofensiva y atacar, iniciase una con tan formidable éxito por el sector del Este, que ha sido una demostración de la resistencia de nuestras fuerzas en Levante.

Esta concepción de la resistencia, ha arraigado en las masas de Levante. Ha forjado en espíritu combativo de aguantar la avalancha fascista y contraatacar con golpes de mano con paralelas ofensivas para que las grandes operaciones, mientras tanto, se desarrollasen normalmente por otros sectores, como actualmente por el del Este.

El enemigo no puede distraer muchas fuerzas en Levante. Ha tenido que enviar sus reservas al Este y allí, aglomeradas con las fuerzas marroquíes regulares e italianas, se ha visto imposibilitado de resistir el ataque de nuestros combatientes de Cataluña.

Los actos de heroísmo de las brigadas que integran el Ejército de Levante, son múltiples y elocuentes del espíritu que les anima.

Una de las divisiones que con más sacrificio ha conllevado las penalidades de una larga campaña con los continuos ataques del enemigo, es la 67. Sus hombres, integrados por campesinos y dedicados a la ganadería, proceden de Extremadura y Andalucía. Aunque no de maniobras, el mando, por su moral y por su temple de resistencia, las ha empleado como fuerzas de choque. Ha habido ocasiones en que al ser trasladadas de un frente a otro, de la bajada del tren al frente no ha mediado ni dos horas. Sin descanso, sin permisos para la retaguardia, confiado el mando en el valor y en el carácter eminentemente antifascista de estos hombres, ha sabido colocarlos siempre en los puestos de mayor peligro, donde hacían falta corazones de temple de acero y moral indomable. La 67 División es una de las tantas divisiones sin divulgación de hechos, estoica y silenciosa, que pasearon sus victorias ante las caballerías moras y las legiones de "Litorti". Italianos destrozados por nuestras ametralladoras. Ellos mismos se han estimulado en el combate y ellos mismos se han superado. Hoy, en el frente de Levante, tras los parapetos fortificando ellos mismos las tierras valencianas, quieren defender, al defender Levante, su Extremadura y su Andalucía que es la España entera.

El problema de los refugios

Es mucho lo que se ha venido hablando en torno a tan importante problema. Son muchos los esfuerzos que hay que realizar para llevar a cabo la construcción de refugios. ¿De parte de quién? Yo no paso a creer que nadie esté interesado e intratando dicha construcción. Lo que sí diré es que al cabo de X tiempo de hablar y más hablar sobre la campaña pro refugios, veo que apenas existen terminados en el pueblo de Elche, siendo así que por ejemplo el que vive en Velarde tiene que ir, en caso de bombardeo, a refugiarse al Trinquete y ante ello, yo me pregunto: ¿Es que se puede dar por solucionado el problema, tal y conforme se encuentra? No, camaradas. Tened en cuenta que cada día va tomando más incremento la barbarie y el salvajismo fascistas, que ya en el Madrid histórico e invencible pusieron a prueba.

Cada día el fascismo va acentuando más su derrota asesinando mujeres y niños inocentes; cada día las incursiones de la aviación del crimen son más frecuentes sobre las poblaciones civiles. Hoy, lamentablemente, Alicante nos da el ejemplo.

AYUDA A VALENCIA

Valencia. Patria meu volguda, terra de mos pares, aon guarde encara voltats en el remor de la lluita crudel, trosos de mon cor; ta germana Elx s'apressura a llançarse presurosa en tos brasos; vol fondres en ton dolor sentint com a propia la teua desgrasia. Son dolor per auxiliarte es gran, que'l paradís de les palmeres sofris com a seua la tragedia del paradís dels tarongers. Elx et promet que no desmentirà sa germania i ja derrama per tú ses llàgrimes i amb tot lo que val i pot aplega a tú, ardid i forta que'l día de la victoria vol fruirla am btú.

Valencia: l'ajuda que Elx te dispensarà no serà pobra i fugitiva; serà un tresor d'aportació rápida y sustansial i permanent; son foc no serà estellada de ferritxa bruenta surtida de la boca d'una travesa carretilla; pero que s'apaga aviat; serà foc que no s'apague, flama viva continuada, carcassa permanent que il·luminarà per sempre el sel dels nostres destins.

Valencia, mare Valencia; en tu s'emmiralla tota Espanya la facciosa poruga i sorpresa; la lleal, admirante. Seguíx ton destí dolorós i tronfant per servir d'exemple a tots; esustats i valents, blans i forts. La historia qu'estás escrivint amb la teua sang, serà brasa que tumecharà a través dels sigles i eixa mateixa sang de tos fills, dels nostres fills, dels nostres germans confosa amb la dels fills dels altres terres que allí també lluiten, serà reg maravil·los per als camps que xafa traidora i criminalment la pota estrangera i la dels roins espanyols. Si va ser un día un Madrid heroic, y anaixent ja desposantse am bell una Valencia magnànima i heroica al mateix temps.

No plores, Valencia, no plores, que en cada pit que te contempla tens un germà que t'admira i t'ajuda; Elx figura en el primer lloc de la ringlera dels que t'ajuden, t'admiren. El crit de "DESPERTA, FERRO" dels braus almogavers, sabrán ferlo seu els bons espanyols que ja tenen en tú un lluent espill en qui enmirallarse pera seguir el teu exemple.

¡¡Vixca Valencia heroica!!
¡¡Vixca Iberia lliure e independent!!

De la magnífica intervenció ante el micrófono de Radio Elche de don F. Puig Espert, director-comisario del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza).

Actualmente Elche se encuentra desprovisto de toda defensa anti-aérea y en caso de agresión, la población civil, la inmensa cantidad de mujeres, niños y ancianos no tienen medios con que guarecerse de la criminal aviación extranjera. Y es ante esto donde tienen que prestar el máximo interés las

IMPRESIONES

Unos asuntos de carácter familiar nos han puesto en Madrid. Después de mi estancia por espacio de unos días en la capital de la República, he podido observar con qué clase de heroísmo y fe en el triunfo luchan los que, después de dos años de guerra sangrienta, viven con el mismo entusiasmo y con la seguridad de que Madrid será la tumba del fascismo.

Madrid vive, duerme y vela bajo la constante sonata de la música de guerra. Las notas de la ametralladora, del mortero y del cañón, resultan melodiosas para Madrid y sus pobladores que, como si tal, siguen su vida, su marcha de guerra, acelerada, si cabe, para iniciar la hora de su victoria, que será la victoria del mundo democrático.

Naturalmente que en cuanto hemos podido, por la ligazón que nos une espiritualmente a él, hemos volado al frente, donde se halla nuestro 165 Batallón de la 42 Brigada Mixta, donde con toda efusión y cariño hemos saludado al capitán Navarro, actualmente comandante accidental del Batallón; al comisario del Batallón, al querido y familiar capitán Jesús Canavate, al capitán Ferrández, al teniente Alberola, al teniente Ambrosio, al camarada Canals, a otros varios y por último al comisario de la primera Compañía camarada León, que en unión de todos los valientes que allí, en el frente donde se encuentra dicho Batallón, dan la cara, no nos han regateado la expresión de su buen afecto y su hondo arraigo antifascista probado, hora tras hora, hace ya dos años. Comq quienes son, hombres duros, curtidos, terriblemente fogueados en la lucha bárbara que sostienen con el necio conglomerado de traidores de dentro e invasores de fuera, pero con una alegría que no cabe más y con una fe en el triunfo que no tardará en lograrse, nos enseñan algo que nos sorprende. ¿Qué es ello? Mucho, muchas cosas a las que ellos no dan mérito y tienen un magnífico relieve de su tesón activo. Unos cursillos de preparación militar que son su mejor orgullo y una serie de fortines que son algo maravilloso, por su sólida construcción que les hace inexpugnables al enemigo, única mira que les guía: emplear todo su tiempo, su esfuerzo y su energía en vencer. ¡Admirable ejemplo!

Hariamos larga esta modesta nota, insertando en ella muchos pequeños detalles de nuestros ilustres en el frente, pero uno, sobre todos, nos impone nuestra conciencia de fieles transmisores. Nos piden que en Elche, como en todos los pueblos de la retaguardia de la España leal, se viva la guerra activando la producción, la resistencia, los trabajos de Frente Popular, la construcción de refugios y todo cuanto nos pueda ser útil para aplastar en un plazo muy breve a la bestia feroz, el monstruo, vergüenza de la humanidad y deshonra de la civilización.

Aunque a la ligera, queda consignado el deseo de los componentes del 165 Batallón de la 42 Brigada Mixta. ¡Les atenderemos! Sin duda alguna. Porque todo es preferible, hasta la muerte, antes que la esclavitud a que quiere llevarnos el fantasma totalitario.

J. BERENGUER

autoridades y los organismos competentes, acelerando por encima de los pequeños obstáculos que puedan surgir, el ritmo en la construcción de refugios. Esto, camaradas, es un factor importantísimo para una retaguardia organizada y segura, que es la base para que nuestras armas en el frente, tomen más brío y dinamismo—sabiendo que nuestras madres, hermanas y novias están seguras—para aniquilar para siempre a las hordas invasoras que quieren convertirnos en colonias italoalemanas.

Bien dijo un gran estratega de la revolución: "Sin una retaguardia fuerte y organizada, no hay seguridad de triunfo en vanguardia". Pues entonces, camaradas, trabajemos sin descanso para preservar a nuestra ejemplar retaguardia de las posibles eventualidades a que nos pueda someter la guerra de invasión que estamos padeciendo.

Tened muy en cuenta que no vaya a ocurrir lo del viejo refrán que dice: "Siempre nos acordamos de Bárbara cuando truena".

JOSE SANCHEZ ALMELA

En campaña, agosto 1938.

UNA NUEVA VICTORIA

La unidad en el campo es una de las necesidades más vivas de nuestra guerra. El esfuerzo y la abnegación, aislados de los trabajadores del campo es insuficiente; se necesita que entre ellos exista una unidad sólida e indestructible para que su heroísmo rinda una mayor eficacia. ¿Sería posible la resistencia y nuestra victoria con un Ejército decidido y sin cohesión? De ninguna manera. Pues de la misma forma ocurre con los campesinos. ¿Podrían éstos abastecer a nuestro Ejército y a nuestro pueblo permaneciendo separados, divididos en luchas intestinas?

Porque lo entienden así los obreros del campo, cada día es más fuerte entre ellos. Ayer en Alicante el que daba el ejemplo, fundiendo la Federación Provincial Campesina con la Federación Española de Trabajadores de la Tierra. Hoy es Valencia que ha podido, por fin, dar este paso victorioso de unidad, fusionando ambas organizaciones, con lo cual se refuerza considerablemente la potencialidad de la vieja Federación de Trabajadores de la Tierra.

Este hecho debe ser aprovechado por los campesinos murcianos para robustecer la unidad entre los Sindicatos campesinos de la C. N. T. y U. G. T. cuando los Comités de Enlace donde no existan y consolidando los que ya funcionan, para intensificar la producción para elevar la capacitación técnica de los campesinos, para luchar contra los especuladores, etcétera.

Es así como se ayuda al Gobierno de Unión Nacional y a nuestros heroicos soldados. Es así como se preparan las condiciones de la victoria.

UN DONATIVO

Días pasados recibimos la visita de un camarada nuestro, el cual nos hizo entrega de MIL PESETAS como donativo para el Partido, manifestando que se hiciera constar la entrega como de un simpatizante.

ELCHE ROJO, en nombre de nuestro Partido, agradece el rasgo de este buen compañero, cuyo nombre quedará en el anónimo, por interesarle así el propio donante que sin realizar alarde de ninguna clase, ha sabido favorecer al Partido, entregándole una cantidad respetable en metálico que ayudará poderosamente en la organización.

Reiteramos las gracias al dadivoso anónimo.

FALSEDADES DEL ENEMIGO

El traidor Franco reproducía no hace muchos días, los sópocos mendaces de la lucha contra el comunismo, con el pensamiento fijo, sin duda, en las reacciones patrióticas contra la invasión extranjera que se producen en su propio campo. Sus palabras respondían a un recrudescimiento de las campañas fascistas alrededor del "peligro comunista" con el cual intentan cubrir sus agresiones a los pueblos libres y su desatada apetencia de nuevos mercados y colonias. Esta miserable campaña se refiere especialmente a nuestro país. En el cual—afirman cínicamente los fascistas—todos los cargos importantes están desempeñados por miembros del Partido Comunista.

Muchas veces hemos salido al paso de esta falsedad, deseosos de evitar que la demagogia del enemigo prendiera en determinados sectores populares extranjeros que no conocen en todos sus detalles nuestra lucha, ni la organización de nuestro Estado democrático. Ante la intensificación de la calumniosa campaña, bueno será que aportemos algunos datos elocuentes.

¿Son comunistas los hombres que desempeñan los cargos de máxima importancia en el aparato de nuestra República? No son comunistas. Elijamos por ejemplo, la relación de los representantes diplomáticos. Si seleccionamos las diez misiones diplomáticas de mayor trascendencia, París, Londres, Moscú, Washington, Praga, Méjico, etc., veremos que de las personas que las desempeñan, seis son socialistas, tres republicanos y uno católico. En general, en todos los demás cargos diplomáticos—embajadores, encargados de Negocios y ministros plenipotenciarios y cónsules—la proporción entre republicanos y socialistas es exactamente la señalada. Y no hay un solo comunista.

Peró los fascistas llevan más lejos sus falsedades. Aseguran que los que están en manos de los comunistas son los cargos económicos. También completamente falso. A la vista tenemos la relación nominal de los veinte cargos que pueden considerarse como decisivos en la organización económica del Estado—sin contar el ministro de Hacienda y Economía y los subsecretarios de ambos departamentos, que son, como todo el mundo sabe, republicanos—y ninguno de ellos está desempeñado por miembros de nuestro PARTIDO. El cómputo más cuidadoso de estos cargos, que se refieren a la banca, industria, comercio, importación y Aduanas, abastecimiento, etc., nos da la siguiente proporción: diez republicanos y diez socialistas.

He aquí, pues, hasta qué punto son falsas de toda falsedad las afirmaciones de los órganos de la propaganda mundial de los invasores y especialmente las de los traidores indígenas y sus órdenes. Se nos podrá contestar ciertamente que hay comunistas en el Ejército de la República. ¡Claro que sí! La inmensa mayoría de nuestro Partido está en el Ejército. Pero los fascistas no podrán esgrimir esta afirmación en sus propagandas, porque es perfectamente loable que los comunistas españoles estén en primera línea en la defensa de la libertad nacional de España. Nos sentimos orgullosos de que así sea, y estimulamos a todos nuestros camaradas a que en todo instante sean dignos del Partido luchando por la independencia patria.

Los incapaces de basar su propaganda demagógica en lo que no sean mendacidades de este tipo, pueden seguir anunciando que la República española tiene todos sus puestos directivos en manos de los comunistas. Pero la verdad, la única verdad, es la que acabamos de probar.

LA UNIDAD DE SOCIALISTAS Y COMUNISTAS...



VIDA DEL PARTIDO

En igual situación que la semana anterior, se han celebrado en esta semana pasada, cuantas reuniones se tenían preparadas en todos los aspectos de las distintas actividades del Partido, siendo justo consignar la satisfacción de este Comité Comarcal por la celebración de dichas reuniones de las distintas Células por comprobar cómo los militantes van comprendiendo los decisivos momentos que atravesamos y cómo se aprestan y sacrifican para con su trabajo y esfuerzo e interpretando las consignas y directrices de nuestro Partido, contribuyendo a aplastar definitivamente al invasor.

A pesar de este buen trabajo, recordamos a los Comités de las distintas Células, la obligación que tienen contraída para la mejor realización de las reuniones, que a ellos precisamente por su responsabilidad, corresponde el movilizar y agitar a todos los camaradas de sus respectivas Células, para que todas ellas celebren y se saquen de las consignas de nuestro Partido, un reajuste del trabajo y unas buenas reuniones prácticas.

En consecuencia, el lunes día 22, a la hora de costumbre, comenzarán las reuniones de esta semana, con la consabida reunión de responsables de Célula, en la cual los representantes que tiene el Parti-

do en las distintas organizaciones, informarán de los trabajos llevados a cabo por los mismos y cómo están orientados todos los problemas que se plantearon. Al mismo tiempo, los responsables de las Células deberán dar cuenta de cómo se han interpretado y llevado a la práctica los trabajos planteados en la semana anterior.

El martes día 23, se reunirán las distintas Células correspondientes al Radio suroeste, esperando que todos los militantes, desde los Comités a todos los camaradas, acudan a sus reuniones para discutir los importantes problemas que la guerra nos plantea continuamente y cuya resolución debe ser la primordial preocupación de todo buen militante comunista.

El miércoles día 24, se reunirán las Células correspondientes al Radio Centro. Tanto para éstas como para las del martes, las horas de celebración de las mismas serán las de costumbre.

La reunión del Comité Comarcal tendrá lugar el viernes día 26, a las diez de la noche, recordando a los camaradas la más estricta puntualidad en la asistencia.

Y el sábado día 27, reunión de las distintas Comisiones, por separado.

Por el Comité Comarcal, el Secretario.

Fortificadores!

¿Por qué luchas, camarada?
¿Por qué socavas la tierra?
¿Por qué rodeas los montes de interminables trincheras?
¿Por qué como una alimaña vives entre estas sierras?
¿Por qué dejastes a tus hijos y a tu buena compañera?
¿Por qué dejaste tu hogar para venir a la guerra?
Voy a explicártelo, escucha si a comprenderlo no llegas. Luchas por tu Libertad, y por la de España entera, para que seas hombre libre, cuando ganemos la guerra con la victoria del pueblo, que pelea por otra era de Justicia y de Progreso, de Trabajo y Paz eterna, de Cultura de la alegría, cuando no existan cadenas que te aten de pies y manos como se atan las fieras. Ayer mismo lo estuviste para que hambre sufrieras y no pudieras decir: Yo, más comida quisiera. Cada vez que el pico clavos en la entraña de la tierra, rompes un grueso eslabón de esa pesada cadena, porque esa zanja que abres y que se llama trincheras, es el cimiento sublime de la victoria que anhelas; es el fuerte inexpugnable donde se estrelló la hiena del fascismo extranjero que apetece nuestra tierra con su sol y su hermosura y sus inmensas riquezas... Pica fuerte, compañero, o palea sin pereza, que el fruto de tu trabajo, lo tendrás cuando la guerra termine; entonces la Historia te dará la recompensa, escribiendo tu heroísmo, vicisitudes y penas, para que allende los mares, y de nuestras tres fronteras, sepan todos los esclavos que España forjó la era para todo el Universo, de Libertad, Paz y Escuelas, de Trabajo y de Progreso, de Cultura y de dicha eterna. Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra, para que en un breve plazo, vuelvas con tu compañera y abracas a tus chiquitos, que impacientes te esperan.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

Pica fuerte, compañero, saca tierra, mucha tierra.

J. GONZALEZ

En campaña, agosto 1933.

VIDA MUNICIPAL

Desde hace algunas semanas que teníamos un poco olvidadas las sesiones de las sesiones de nuestro Consejo Municipal. Naturalmente que ello lo motivaba la carencia absoluta de asuntos de importancia en el orden del día de las mismas. Hoy, aun cuando persisten las mismas causas, vamos a bosquejar someramente lo que fué la última sesión de nuestro Ayuntamiento.

A la hora de costumbre, previa la lectura del acta anterior que fué aprobada por unanimidad, se entró de lleno en el orden del día. Con un oficio de la Delegación Central de Exportación de Agridos de Murcia, interesando un representante de los productores de granadas, para una reunión que se debe hacer celebrado el día 18 del corriente; otro oficio de la Comunidad de Labradores interesando se nombren tres sindicatos en sustitución de otros tres que han cesado y con una instancia del presidente del Control Local de Albañiles en súplica de que por el Consejo Municipal se le abonen equis pesetas, por obras realizadas en el pasaje de la calle de Mariana Pineda; con estos tres puntos, quedó resuelta la reunión de cabildo.

En asuntos generales, tampoco hubo cuestiones de vital importancia dignas de ser mencionadas. Y así terminó la sesión.

Recordamos que en fecha no

muy lejana, comentábamos en estas mismas columnas algo relacionado con la falta de cuestiones previas a discutir y plantear en las sesiones del Consejo Municipal. Reafirmamos nuestra teoría al entender que en las actuales circunstancias, son muchas y muy variadas las cosas que pueden y deben ser sometidas al estudio. Para ello sería muy necesario organizar las iniciativas populares, encauzando y desarrollando lo mejor, posible la inventiva de los ciudadanos para transportarlas a la realidad, si su importancia lo merece.

La guerra necesita del concurso de todos. Pequeños y grandes, han de sacrificarse hasta el máximo aportando su concurso magnífico en la gigantesca empresa que ya hemos iniciado, primero con la expulsión total y definitiva de los traidores e invasores de nuestra Patria y después reconstruyendo todo cuanto han destruido las mesnadas del fascismo, consolidar el régimen de libertad, cultura, paz y progreso que anhela todo el pueblo que se bate con heroicidad y sacrificio en las trincheras de la vanguardia y de la retaguardia.

Un poco de voluntad por parte de todos, resolvería este estado amorfo, convirtiéndolo en el dinamismo y en la actividad más absoluta. Esto es lo que interesa, para bien de todos.

SPEAKER

No se pueden recoger con tanta ligereza las calumnias contra la U. R. S. S.

Con motivo del incidente soviético-japonés, algunos periódicos publican noticias sin el debido control. No falta el lujo tipográfico para recoger despachos de Tokio presentando a la U. R. S. S. como país provocador de este incidente o cuando no para acusarle de haber bombardeado e incendiado algunos pueblos.

¿Será necesario realizar muchos esfuerzos para demostrar a nuestro pueblo que estos procedimientos salvajes son de uso exclusivo del fascismo?

El fascismo internacional, después de su aventura en Abisinia, lleva a cabo guerras de invasión en España y China para convertir estos países en plaza de armas desde donde poder lanzarse al salto de los países democráticos y fundamentalmente de la Unión Soviética, el poderoso baluarte de la paz mundial.

El eje Roma-Berlin-Tokio, utiliza las agencias periodísticas como medio para lanzar las peores calumnias contra la Patria victoriosa de los Soviets y aislaria de sus posibles aliados. Por eso no nos extraña que periódicos españoles recojan a grandes titulares noticias procedentes de Tokio, en las cuales se difama a la Unión Soviética.

¿Qué se diría del periódico que publicase noticias procedentes de Burgos o Salamanca? No hace mucho tiempo leíamos en "Solidaridad Obrera" un suelto pidiendo que se prohibiera la entrada en España de un periódico francés que publica el parte de guerra de Franco.

No. No se pueden recoger informaciones de los países fascistas con tanta ligereza. Los periódicos de la U. R. S. S., que defienden nuestra lucha con un cariño entrañable, no publican ni una sola noticia procedente de la España rebelde. ¿Y cómo en España, cuya gratitud a la U. R. S. S. es profundamente impercedera, se da cabida a noticias calumniosas facilitadas por un país que ha agredido y provocado a la Unión Soviética? Y no decimos nada de otros "temas" que, relacionados con el país de los Soviets, sirven de comidilla diaria para determinados periódicos que no mencionamos por creerlo innecesario.

cos que no mencionamos por creerlo innecesario.

NOTICIARIO

El pasado domingo día 14 del actual, quedó inaugurada la Exposición de Dibujo y Pintura, organizada por la Academia Municipal de esta ciudad, a la que previamente habíamos sido invitados.

A este prolegómeno ritual, que fué un verdadero exponente de sencillez y confraternidad, concurrieron representaciones de la primera autoridad, de los partidos políticos y organizaciones sindicales, de la Prensa y de los Centros docentes. También concurrieron destacados artistas del dibujo y de la pintura.

Acompañados por la exquisita compañía del señor Puig Espert, comisario director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, recorrimos la Exposición, admirando las obras realizadas por los alumnos de la Academia mencionada. Llamaron poderosamente la atención algunos trabajos expuestos, que fueron elogiados calurosamente por la concurrencia y numerosa asistencia.

A partir del lunes, la Exposición quedó abierta al público, siendo numerosa la cantidad de ciudadanos que han desfilaro por la misma, ensalzando la labor de alumnos y profesores al llevar a cabo una obra que tanto beneficia y que nos demuestra que una vez acabada, la guerra, tendremos verdaderos genios en el arte y en la

epicuro. ELCHE ROJO felicita efusivamente a sus organizadores y no puede por menos de testimoniar a los que han tomado parte en esta Exposición, las frases de ensalzamiento bien merecido, instándoles para que continúen desarrollando, unos y otros, esta labor tan eficaz y necesaria que trastocará los principios de mal intencionada calumnia lanzada por nuestros enemigos de que a nosotros no nos preocupa la cultura, cuando en realidad es una de las bases fundamentales de nuestra lucha.

YES

Asimilando experiencias, debemos aprovechar las treguas de la lucha

Uno de los mayores errores en que podríamos caer en estos momentos, sería considerar que la magnífica resistencia de nuestro Ejército en Levante y la magistral acción ofensiva del Ebro, habían quebrantado de tal manera al enemigo, que pudieran hacer de estos frentes lo que se ha dado en llamar impropriadamente "frentes pasivos".

En las condiciones de movilidad de las guerras modernas, no puede haber "frentes pasivos". Actualmente, a los dos años de guerra de invasión, los ejércitos italo-alemanes no admiten más treguas que las estrictamente impuestas por la necesidad de recuperar alientos y reorganizarse para nuevos y brutales ataques. En su prisa por "quemar las etapas", los invasores no renuncian a la codiciada presa de Valencia, a pesar del enorme desgaste en hombres y material que acaban de sufrir.

Se equivocan profundamente los que crean que tras la brillante resistencia de nuestro Ejército en Levante, se ha iniciado un periodo de tranquilidad y paralización de operaciones, que podamos dedicar confiados y sin prisas al descanso.

Los kilómetros de suelo patrio que los invasores nos acaban de arrebatar en Extremadura, son una consecuencia del criterio que allí se tenía por algunos, de que aquel era un frente "estático", y que, por tanto, las tareas de la organización de nuestra resistencia no tenían validez para el mismo. Cara nos ha costado la lección.

Pero no será estéril si la sabemos asimilar rápidamente. Aprovechando la pequeña tregua impuesta a los invasores por los duros golpes que les acabamos de asestar en Levante, ganando ese tiempo en un trabajo febril por mejorar la organización y fortalecimiento de nuestro Ejército, mejorando la unidad en sus filas, el trabajo del Comisariado, la elevación técnica de nuestros mandos, la fortificación y sistema de defensas, la compenetración entre combatientes y retaguardia, la producción de guerra, etc., no solo estaremos en condiciones de resistir las ofensivas más brutales que prepara el enemigo, sino que iremos creando las premisas para pasar a contraataques serios y a las

ofensivas victoriosas que aseguran la independencia definitiva de nuestra Patria.

OPINIONES

He podido enterarme por medio de ELCHE ROJO de la importantísima reunión ordinaria que el Comité Provincial de la J. S. U. de Alicante ha celebrado hace algunos días. En la lectura de sus acuerdos y después de leerlos con todo detenimiento, he podido observar la trascendencia que en si encierran y el vigoroso y amplio trabajo que marca a toda la juventud de nuestra provincia en relación directa con los problemas que la situación política y de guerra nos plantea a toda la juventud española en la lucha por nuestra independencia.

Con toda amplitud han discutido delegados de Zona y Comité Provincial, de la estructura de nuestra organización y han sacado en condiciones de ampliar, como lo hizo anteriormente la Ejecutiva de Madrid, el trabajo de nuestra organización.

Uno de los acuerdos, a mi entender, de mayor trascendencia, ha sido el de la educación política de nuestros militantes, y al mismo tiempo, el de llevar a cabo dentro de nuestra Federación una amplia discusión política capaz de mantener a nuestros militantes y al pueblo en general, en una moral de victoria.

Para que estos acuerdos se puedan llevar a la práctica, nuestro Comité Provincial también ha visto la necesidad de reformar su Comisión Ejecutiva y dar a los delegados de Zona toda la autoridad que en si llevan consigo por la importancia de su misión, ya que han de ser los que han de estar en estrecho contacto con las Secciones de sus Comarcas y han de ser sus orientadores.

Con esta importantísima reunión nuestro Comité Provincial ha llenado una de las lagunas más importantes que tenía hace tiempo en nuestra provincia, y ha señalado cuál es el camino de la victoria, ya que tenemos pueblos en nuestra provincia, como son Alcoy, Elche, Elda y algunos otros,



que pueden hacer un buen trabajo por su importancia industrial en ayuda de la guerra.

Ese es, jóvenes alicantinos, el camino a seguir.

ANTONIO LOPEZ

Valencia, agosto de 1933.

...ES UNA BASE FUNDAMENTAL DE LA VICTORIA



**Y en nuestra resistencia se nolla la sediente
unidad de las armas facciosas; promiscuidad
vergonzosa de mercenarios y rifeños alema-
nes e italianos y se agudiza la diferencia entre
los mandos rebeldes y sus amos extranjeros.**

JESUS HERNANDEZ

Comisario del Grupo de Ejércitos de la Zona Central

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 pts. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

Con la unidad hemos forjado la resistencia

La magnífica resistencia de Levante, en la que se han estrellado las feroces acometidas del ejército invasor y que ha transformado muchas de las combinaciones diplomáticas del fascismo internacional y de las copas reaccionarias de Inglaterra y Francia, así como la brillante ofensiva del Ebro poniendo a prueba, una vez más, la capacidad y madurez de nuestro Ejército, no puede, de ningún modo, hacernos perder la cabeza, creyendo que la gravedad de la situación ha cesado. Olvidar esto sería incurrir en una falta imperdonable. El enemigo no ha desistido, ni mucho menos, de sus propósitos agresores y buscará cualquier oportunidad para intensificar su ofensiva.

Deber nuestro en todo instante debe ser el mantenimiento de una vigilancia constante, una mejor preparación técnica y una capacitación política de nuestro Ejército.

Saber aprovechar cada minuto de tregua en la lucha para acumular nuevas energías y poner en marcha nuestros inagotables recursos, debe constituirse en una preocupación obsesionante de todo antifascista.

Pero si esto tiene una aplicación adecuada en los frentes y en todo el Ejército, no menos cabe serlo en la retaguardia. Lo mismo que en los momentos de suma gravedad la unión de todas las fuerzas antifascistas se hace más férrea, consideramos una insensatez que un alivio de la situación militar pueda dar lugar a resucitar resquemores o motivos de lucha entre las distintas organizaciones que combaten por un ideal común. Fallos o errores, debilidades o torpezas, deben ser examinados con toda lealtad en los órganos de enlace existentes y en ellos corregirlos dentro de la mayor armonía.

Sería una equivocación lamentable que cualquiera de nosotros, creyéndose lo suficientemente fuerte, olvidara y procediera sin tener en cuenta que la situación, hoy como ayer, exige el esfuerzo mancomunado de todos, y que partidos políticos y organizaciones sindicales deben contribuir poderosamente a superar todas las dificultades que nos plantea la lucha.

Con la unidad hemos forjado la resistencia mil veces heroica de Levante.

Con la unidad hemos podido realizar las operaciones del Ebro, cuya importancia militar ha sido reconocida por los mejores técnicos militares del mundo.

Con la unidad de todo el pueblo hemos hecho frente a uno de los problemas más difíciles que se nos presentó este verano: la recogida de la cosecha.

Y con la unidad de todo el antifascismo español seguiremos luchando victoriosamente, hasta expulsar definitivamente de nuestro suelo a los invasores, aunando después los esfuerzos del pueblo español al de los demás pueblos democráticos que aman la paz y el progreso, para defender los postulados pacifistas, enterrando de una vez y para siempre el hacha guerrera sangrienta y horripilante que solo tiene en su haber la destrucción de pueblos, muchas vidas inocentes y el resquebrajamiento de la economía de los países que se ven lanzados a ellas, por el imperativo que denomina en los "jefes-nuevos" cuyas ansias de colonización y vasallaje han de verse truncados definitivamente.

Hay que activar la terminación de los refugios

Ya hace algún tiempo que nos hemos ocupado del problema de la construcción de refugios, y parece ser que por este silencio ha perdido actualidad una cuestión tan fundamental, que día tras día debe adquirir una preponderancia excesiva, si tenemos en cuenta los descalabros que han sufrido últimamente nuestros enemigos; descalabros que demuestran palpablemente la impotencia de los ejércitos al servicio de la invasión ante la heroica resistencia de nuestros soldados de Levante y la no menos admirable ofensiva desencadenada por los del Este. Y como cosa fatídica y tradicional en los "salvadores" (?) de España, estos reveses tendrán su repercusión en las poblaciones de la retaguardia, a las que enviarán la muerte, la destrucción y la ruina cabalgando en los "pajaracos del crimen", pilotados por los asesinos de más refinada crueldad a sueldo de los provocadores de masacres.

Nadie debe poner en duda que Elche pueda ser una posible víctima, como lo demuestra el hecho de que la aviación negra haya volado sobre la ciudad, con propósitos hasta el momento ignorados, ya que aparentemente pasaron de largo. Pero esta "benevolencia" circunstancial, que para el que escri-

be estas cuartillas solo tiene una explicación: la de que algún fenómeno atmosférico de característica propia en las alturas que circundan la ciudad, es el que dificulta el normal funcionamiento de los aparatos de control del avión, poniendo en un aprieto evidente a su piloto que con la aprensión de lo desconocido, se limita a volar sobre la ciudad, no debe servirnos para creer en el tópico de que Elche no es visible desde el aire.

Por el contrario, a la vista de aquellas probaturas aéreas, debe apresurarse, no ya la terminación de los refugios comenzados, sino la ampliación del número de éstos, porque se da el caso de que la parte más abierta de la ciudad, como es el Llano Alto, carece en absoluto de refugios, y al decir en absoluto, exceptuamos los que algunos vecinos tienen en construcción, que no son suficientes para cubrir las necesidades de los habitantes de aquella zona.

La Junta Local de Defensa Pasiva, que enarbó en un principio el fundamento de que no habían brazos suficientes—cosa esta muy cierta—, ¿por qué utiliza ahora el de que sobran brazos, cuando en realidad lo que faltan son refugios? No nos lo explicamos, máxime cuando son muchas las energías preciosas que se pierden al no

ocupar a los obreros que están parados por carecer las industrias a las que pertenecen, de las materias primas necesarias para producir; energías preciosas estas, cuya cuantía algún día tendremos que valorar, en momentos cuya descripción no quiero adelantar.

Y para terminar, una interrogante más que pide a gritos la terminación de los refugios. ¿Cuándo terminen las pruebas de las sirenas de alarma, se piensa utilizar normalmente? Estimo que será suicida pensar en ello, cuando la población civil ante el aviso del peligro no tenga un lugar propicio y seguro donde guarecerse, proporcionando el desconcierto consiguiente que tan fatales consecuencias pueden reportar. Para evitarlo, hay que activar la terminación de los refugios aumentando en lo posible el número de éstos.

Solo así será admisible lanzar al aire las notas rasantas de la sirena de alarma, para anunciar con la debida antelación la presencia del peligro aéreo, que ponga a buen recaudo las vidas de las mujeres, de los niños y de los ancianos que viven tranquilos y confiados en el pueblo del Levante feliz, que hoy se ha convertido en un frente más de la libertad y la independencia de la Patria española.

F. CRESPO GARCIA

MAS FIRMES QUE NUNCA JUNTO AL GOBIERNO DE UNION NACIONAL QUE PRESIDE EL DOCTOR NEGRIN

La República española ofrece al mundo, en los momentos más duros y difíciles de una guerra durísima y difícil, el espectáculo de un pueblo unido y enervorizado por un ideal de libertad y de independencia. Y como el reflejo fiel de esa unidad y fervor, un Gobierno en el que están representadas todas las zonas políticas y sindicales en que distribuye nuestro pueblo sus preferencias. Es un verdadero Gobierno de Unión Nacional, en el que las fuerzas populares, con generosidad y confianza, han prescindiendo de proporciones numéricas de partido y de cuantía de sacrificios y de sangre vertida frente al enemigo para sólo pensar en la suma de voluntades antifascistas, en la unificación de todo nuestro pueblo.

Nació este Gobierno de Unión Nacional en horas de angustia, para sacar las lecciones de todos nuestros errores pasados y aprovecharlas a ritmo acelerado, como lo pedía la salvación de la Patria en peligro. Lo preside un hombre que ha sabido demostrar cualidades de estadista nada comunes, visión política, ánimo igual y entero en la buena y en la mala fortuna, espíritu organizador y altura de miras. El doctor Negrin ha adquirido categoría de figura mundial. Sus trece puntos marcan un ángulo de noventa grados en los derroteros de la opinión mundial sobre los conflictos de España. Su obra financiera ha causado buena

impresión en los medios internacionales, que nos juzgaban en pleno caos monetario y presupuestario. De su labor en la reorganización del Ejército Popular y en la formación de reservas capacitadas habla con elocuencia irrefutable la batalla del Ebro. No somos de los que endiosan a un hombre ni creemos en la providencialidad de ciertos seres. El gobernante, sin el pueblo, poco puede; pero el que sabe alumbra todos los manantiales de energía de que es capaz un pueblo como el español, es acreedor a nuestro respeto y a nuestra confianza, a nuestra gratitud. De igual manera, todas las censuras son pocas para quien desaprovecha, por incompetencia o falta de fe, el poder y la fuerza creadora de las masas populares. El doctor Negrin, al frente de nuestro Gobierno de Unión Nacional, está abriendo cauce a todas las posibilidades victoriosas del pueblo español.

Cuando Mussolini y Chamberlain firmaban pactos de "cuerpo presente", cuando los técnicos militares y los Gabinetes extranjeros daban por muerta a la República y algunos españoles miraban azorados hacia la frontera, Negrin no titubeó. Al contrario, cargó con las máximas responsabilidades.

¿Qué balance puede presentar su Gobierno de Unión Nacional? He-lo aquí: La línea del Este consolidada en el Noguera-Pallaresa, en el Segre y en el Ebro; creación de

un Ejército de nueva planta en Cataluña, capaz de derrotar a los enemigos, a pesar del enorme material de guerra acumulado por la invasión; reorganización de las unidades del Ejército de Levante, elevando su capacidad técnica y su moral de victoria a límites no superados hasta ahora; batalla y victoria del Ebro; fijación de las finalidades de nuestra lucha en trece puntos, cuya intangibilidad ha proclamado unánimemente nuestro pueblo; política internacional firme y serena, política nacional de lucha hasta la victoria.

Este es el Gobierno de que podemos enorgullecernos todos los españoles. Este es el Gobierno cuyas disposiciones estamos obligados a acatar. Lo contrario, equivaldría a trabajar en favor del enemigo.

Contra
la aviación,
REFUGIOS

Lucharemos hasta conseguir nuestra victoria

Veniamos conociendo con la natural ansiedad las deliberaciones que durante estos días ha celebrado el Comité Nacional del Partido Socialista por las referencias oficiales. Pero aún sirviéndonos de base estos extractos, tenemos que saludar todas las manifestaciones de unidad con nuestro Partido que en dicha reunión se han expresado. La importancia y el valor que ha reportado la unidad de socialistas y comunistas a la guerra y a la producción, es infinitamente superior a cuantos motivos de quejas puedan tener quienes consideran que se han cometido errores o faltas. De haber existido éstos, cabe subsanarlos y corregirlos con toda honradez en los propios Comités de Enlace Socialista-Comunista, cosa que en nada debe afectar la marcha normal y cada día más íntima de los dos Partidos.

Además, en la reunión del Comité Nacional del Partido Socialista se han puesto de manifiesto otros puntos de vista, que expresan con toda claridad el sentir de ambos Partidos. Nos referimos a la declaración hecha por un camarada de lucha hasta el fin, sin regatear esfuerzo económico o humano, para conseguir la liberad y la independencia de nuestra Patria. Nosotros hemos venido consecuentemente en este mismo sentido.

Hemos combatido implacablemente todas las tendencias capituladoras y ayudado a comprender el valor de nuestra lucha y de nuestras posibilidades a los que, faltos de fe, se entregaban en brazos de las vacilaciones.

La coincidencia entre los dos Partidos, en este como en otros problemas, no puede ser más grande. Ya en el Pleno reciente de nuestro Comité Central, la camarada Dolores decía así: "La guerra se puede ganar y se ganará; pero para ello es condición indispensable que se corten de raíz todas las tentativas de compromiso y de capitulación sujetando energicamente a los pesimistas inveterados, a los cobardes, a los que no tienen fe en el pueblo y en el destino de nuestra Patria". Por este motivo subrayamos con satisfacción esta nueva prueba de compenetración entre los dos grandes Partidos obreros que, a través de sus órganos más responsables, manifiestan su decisión inquebrantable de luchar, librando a nuestra Patria de invasores, y gozando de su plena independencia.

En esto, el Comité Nacional responde a la voluntad del Partido Socialista, expresada en el firme deseo de sus millares y millares de combatientes como también asocia su posición a la manifestada igualmente por los comunistas y por todo el pueblo.

A este pensamiento respondía la gran masa antifascista cuando con júbilo indescriptible suscribía la posición firme del presidente Negrin, expuesta en su último discurso en Madrid, saliendo al paso de las maniobras que en la sombra querían cuartear la resistencia de nuestro Ejército de nuestro pueblo, y meraban el prestigio que con nuestras armas y nuestro sacrificio estábamos construyendo en el mundo entero.

Una vez más los dos Partidos coinciden plenamente en una gran tarea que constituye la mejor garantía que podemos ofrecer a los combatientes de todos los frentes, y sobre todo, de Levante: nuestra resistencia mil veces heroica frente a la invasión extranjera.

EL INVASOR ANSIA VALENCIA JAMAS LO CONSEGUIRA!